
上海市社会团体管理局副局长徐乃平同志的讲话 
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各位领导、各位来宾、各位会员：  

  很高兴能参加上海市报纸行业协会第三届会员代表大会，首先，我代表上海市社会团体管理局

对大会的顺利召开表示热烈的祝贺！  

  听了理事会的工作报告后，我感触颇深。上海市报纸行业协会自成立以来，始终紧紧围绕本市

经济社会发展大局，在行业建设中，起模范带头作用，不仅为会员单位做好服务工作，更是积极引

导会员单位认真、负责地为群众提供优质的服务，为上海的新闻宣传事业做出了卓越的贡献。在

此，我代表市社团局向在座的协会领导和会员表示我们的敬意和感谢！  

  报纸如今已经成为寻常百姓的朋友，从早上地铁站供市民免费取阅的I时代报，到单位里一直订

阅的解放日报、文汇报，以及晚上家里看的新民晚报等等，不仅为广大老百姓带来了大量的信息和

丰富的知识，更是大大提高了人们的生活质量，换言之，报纸已成为人们日常生活中不可或缺的精

神粮食。正因为如此，报纸行业的发展与群众更密切联系在了一起。  

  21世纪，中国发展的速度是举世瞩目的，尤其对上海这样一个国际性大都市来说，面临着更多

的机遇和挑战。目前正处在建设成为国际经济、金融、贸易和航运中心的关键时期，同时，要举办

一届成功、精彩、难忘的世博会。这些都对上海以及报纸行业的发展而言，提出更高的要求。  

  对此，我简单地谈几点感想：  

  一、利用行业自身的优势条件，为世博建设做贡献。  

  十七大以后，社会组织建设已经成为中共中央非常关心的一件大事，党中央更是在十七大报告

中对社会组织提出了“发展是前提，建设是核心、培育与监管是基本手段，发挥社会组织的积极作

用是根本目的”的指导思想，把社会组织科学地认定为我国全面建设的新的着力点。  

  目前，上海共有大大小小的报纸数十种。其中，《新闻晨报》、《申江服务导报》等都深受广

大读者的欢迎，成为人们获得信息的主要渠道之一。虽然我们协会的会员在众多行业协会中算是比

较小的，但是协会的覆盖面和影响力却是非常大的，几乎涵盖了社会的各个层面。在新形势下，行

业协会应当牢牢把握党中央如此重视社会组织发展的大好契机，利用学习实践科学发展观的机会，

努力完善协会的功能，壮大协会的规模。在迎世博倒计时600天和世博会举办的日子里，利用协会的

资源优势，为这次盛会做好宣传工作。  

  二、要规范自律，确保协会健康发展。  

  规范化建设一直以来都是协会工作的重点，也是提升社会团体的公众形象、扩大社会团体的社

会影响力的有效手段。为了进一步提升本市社团管理水平，我局把搞好社团的基础性工作和推进社
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团的规范化建设作为加强日常管理工作的着力点。目前社团规范化建设评估达标工作正在积极推进

中，我们希望上海市报纸行业协会对照规范化建设的要求，建立健全内部的规章制度，加强民主自

治管理和社会监督管理，力争在本市社团中起到标榜示范的作用。  

  三、做好各项服务工作，进一步提升协会知名度和影响力。  

  协会最重要的一项任务，可以说就是搞好服务，只有服务水平提高了，协会才能得到广大人民

群众的认同，扩大知名度和影响力。在此，我希望协会能始终以服务会员、服务企业、服务社会为

己任，做好协会的自身建设工作，切实履行好服务、自律、代表、协调等职能。  

  最后，我衷心祝愿上海市报纸行业协会在新一届协会领导班子的带领下，在全体会员单位的共

同努力下，取得更大的进步。作为登记管理机关，我们将一如既往的支持协会做好各项服务工作。  

  谢谢大家！  
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